

## PENTINGNYA MEMATUHI PROTOKOL KESEHATAN DIMASA PANDEMI COVID-19 DI GADEL TENGAH IV RT 05 SURABAYA

Andini Apriliyanti<sup>1\*</sup>, Rifky Dwi Aditya Prasetyo<sup>2</sup>, Tjatorsari Widiartin<sup>2</sup>

<sup>1,2,3</sup>Program Studi Informatika, Universitas Wijaya Kusuma Surabaya  
Jl. Dukuh Kupang XXV/54 Surabaya Jawa Timur 60225

\*andiniapriyanti97@gmail.com

### ABSTRAK

Corona Virus *Disease* atau yang sering disebut *COVID-19* menjadi masalah di dunia dan juga Indonesia. *COVID-19* (*coronavirus disease 2019*) adalah jenis penyakit baru yang disebabkan oleh virus dari golongan corona virus, yaitu *SARS-CoV-2* yang juga sering disebut virus Corona. Masyarakat masih sangat rentan terpapar *Covid-19* dikarenakan kurangnya edukasi protokol kesehatan sehingga masyarakat lalai akan pandemi yang terjadi saat ini. Adanya Kegiatan Kuliah Kerja Nyata Mahasiswa Universitas Wijaya Kusuma Surabaya secara akademik dalam program pengabdian masyarakat yang memiliki tujuan yaitu dapat mensosialisasikan dan memberikan pendampingan kepada masyarakat di Gadel Tengah IV RT.05 Surabaya, Pengumpulan data dilakukan dengan cara membagikan kuesioner *offline* (secara langsung) dan wawancara kepada masyarakat. Sehingga hasil penelitian diatas, dapat disimpulkan bahwa ada hubungan antara Masyarakat, Mahasiswa, pengetahuan, dan keterampilan dengan perilaku pencegahan penularan dan pentingnya protokol kesehatan di masa Pandemi Covid-19, edukasi protokol kesehatan di Gadel Tengah IV RT 05 Surabaya dapat berjalan dengan baik dengan dibantu oleh Ketua RT 05.

**Kata kunci:** Covid-19, KKN, Mematuhi Protokol Kesehatan

### ABSTRACT

*Corona Virus Disease or what is often referred to as COVID-19 is a problem in the world and also in Indonesia. [1] COVID-19 (coronavirus disease 2019) is a new type of disease caused by a virus from the corona virus group, namely SARS-CoV-2 which is also often called the Corona virus. The community is still very vulnerable to being exposed to Covid-19 health because of the lack of education so that people are negligent with the current pandemic. The existence of Student Real Work Lectures from Wijaya Kusuma University Surabaya academically in a community service program that has the aim of being able to socialize and provide assistance to the community in Gadel Tengah IV RT.05 Surabaya, Data collection is done by distributing questionnaires offline (directly) and interviews with the community. So the results of the research above, it can be said that there is a relationship between the community, students, knowledge, and skills with transmission prevention behavior and the importance of health protocols during the Covid-19 pandemic, health protocol education at Gadel Tengah IV RT 05 Surabaya can run well with the help of Head of RT 05.*

**Keywords:** COVID-19, KKN, Comply with health protocols

## 1. PENDAHULUAN

Peningkatan penderita COVID-19 setiap hari meningkat aras global maupun nasional [2] Akan tetapi, banyak dampak yang dihadapi masyarakat dan gereja menghadapi Covid-19 kalau tidak memperhatikan protokol kesehatan. Kondisi saat ini berdampak pada aspek ekonomi, sosial, keagamaan dan lingkungan hidup [3] Termasuk juga berdampak pada pelaksanaan KKN di tahun 2021.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah sebuah bentuk intrakulikuler yang merupakan implementasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi menggunakan metode memperkenalkan dan memberikan pengalaman bekerja dan belajar mahasiswa dalam pemberdayaan masyarakat.[1]

Universitas Wijaya Kusuma Surabaya memiliki tugas dan fungsi melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi, yang selanjutnya disebut Tri Dharma. Tri Dharma adalah kewajiban Perguruan Tinggi untuk menyelenggarakan pendidikan, penelitian, dan pengabdian pada masyarakat. Pengabdian pada masyarakat terdiri dari berbagai macam kegiatan, salah satunya adalah Kuliah Kerja Nyata (KKN). Pelaksanaan KKN diharapkan dapat meningkatkan empati mahasiswa serta dapat memberikan sumbangan penyelesaian persoalan yang ada di masyarakat, terutama di tengah masa pandemi Covid-19 seperti saat ini. Penyebaran pandemi virus corona mengakibatkan banyak negara harus menanggung dampak dari kejadian tersebut. Infeksi virus corona atau COVID-19 disebabkan oleh corona virus, yaitu kelompok virus yang menginfeksi sistem pernapasan, pada sebagian besar kasus corona virus hanya menyebabkan infeksi pernapasan ringan sampai sedang, seperti flu, akan tetapi, virus ini juga bisa menyebabkan infeksi pernapasan berat. Rekomendasi standar untuk mencegah penyebaran infeksi adalah sering cuci tangan pakai sabun dengan air mengalir, tutup mulut dan hidung saat batuk dan bersin menggunakan siku terlipat atau tisu, menggunakan masker, tidak menyentuh wajah, mata, hidung dan mulut, menjaga jarak fisik, tidak keluar rumah, tidak berkumpul, belajar, bekerja, beribadah di rumah dan Ikuti anjuran pemerintah.

Namun jika dilihat dari keadaan lapangan, masih banyak masyarakat yang

berkeliruan di jalan untuk melaksanakan aktivitas sehari-hari dan masih ada beberapa masyarakat yang berada di luar rumahnya tanpa mengenakan masker. Pemerintah sudah berupaya semaksimal mungkin untuk menurunkan jumlah kasus baru atau angka persebaran dari penyakit ini. Terlihat dari keadaan ini betapa pentingnya untuk membantu peningkatan pemahaman masyarakat tentang penyakit COVID-19 serta mencegahnya agar program PPKM yang telah diprogramkan oleh pemerintah dapat berjalan dengan lancar dan berhasil untuk mengatasi persebaran dari *Coronavirus*.

Program Kuliah kerja nyata (KKN) Universitas Wijaya Kusuma Surabaya disesuaikan dengan situasi yang melanda saat ini. Program kerja untuk mendukung pemerintah dalam memutus mata rantai Covid-19 yang paling utama mengedukasi masyarakat tentang bahaya covid serta menjalani di kehidupan baru di era new normal. Khususnya bertempat di Jl. Gadel Tengah 4 RT. 05 RW 06 Kel.Karangpoh Kec.Tandes Surabaya. Penyelenggaraan Kuliah Kerja Nyata yang dimulai dari tanggal 1 Agustus 2021 hingga 8 Agustus 2021.

### 1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang sudah dibuat dapat diambil sebuah permasalahan yang dapat dijabarkan sebagai berikut :

1. Kurangnya kesadaran masyarakat tentang pandemi COVID-19.
2. Kurangnya kesadaran masyarakat tentang protokol kesehatan sehingga masih banyak masyarakat yang tidak mematuhi protokol kesehatan.
3. Kurangnya edukasi pencegahan COVID-19 kepada masyarakat terkait protokol kesehatan untuk

### 1.3 Tujuan

Berdasarkan permasalahan yang telah dijabarkan diatas dapat diambil suatu tujuan sebagai berikut :

1. Meningkatkan pemahaman akan kesadaran masyarakat terhadap betapa bahayanya virus COVID-19.
2. Agar masyarakat paham dan mengerti sepenuhnya tentang pandemi COVID-19
3. Meningkatkan pemahaman masyarakat terkait dengan protokol kesehatan

sehingga masyarakat dapat dengan baik melaksanakan protokol kesehatan yang telah dibuat oleh pemerintah.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Penelitian ini merupakan penelitian observasional yang telah dijabarkan diawal maka kami merancang program yang telah disusun sesuai dengan tema “Pentingnya Mematuhi Protokol Kesehatan Dimasa Pandemi COVID-19” dan Berisi bagaimana data dikumpulkan, sumber data dan cara analisis data serta pelaksanaan pengabdian masyarakat. Berikut rincian kegiatan yang akan dilakukan untuk melakukan program KKN :

### 2.1 Rincian Pelaksanaan Kegiatan

Lokasi KKN		Jl.Gadel Tengah 4, RT.05,Surabaya	
Tanggal	Kegiatan	Tujuan Kegiatan	Sasaran
1 Agustus 2021	Survei dan Pemberian surat Perizinan RT	Meminta izin untuk melaksanakan KKN di wilayah Gadel Tengah 4 dan observasi lapangan	Ketua RT
2 Agustus 2021	Pembelian bahan dan Pembuatan Banner menggunakan anggaran biaya kegiatan KKN	Menetapkan Rencana Anggaran Biaya barang dan banner yang dibutuhkan	-
3 Agustus 2021	Packing handsanitizer dan masker	Melakukan packing handsanitizer memasukkan ke dalam botol dan mengemas masker	-
4 Agustus 2021	Pembuatan Tempat Cuci Tangan	Membuat alat cuci tangan untuk diserahkan	-

		kepada ketua RT	
5 Agustus 2021	Sosialisasi 5M,Pembagian Masker dan Hand sainitaizer serta Penyerahan Tempat cuci tangan	Mengedukasi warga Pentingnya mematuhi Potokol Kesehatan, Mengedukasi Pentingnya memakai masker serta memberikan Tempat cuci tangan untuk balai RT	Warga
6 Agustus 2021	Penyemprotan disinfektan	Melakukan penyemprotan disinfektan di area halaman rumah warga	Warga

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan program KKN dilakukan selama 6(enam) hari berinteraksi kepada masyarakat secara langsung dan 6(enam) hari dilakukan untuk penyusunan laporan dan manuskrip jurnal. Dikarenakan kondisi pandemic covid-19 ini yang mengharuskan membatasi kegiatan interaksi secara langsung terhadap masyarakat.Pembahasan merupakan bagian terpenting dari keseluruhan isi artikel ilmiah. Tujuan pembahasan adalah: Menjawab masalah penelitian, menafsirkan temuan-temuan, mengintegrasikan temuan dari penelitian ke dalam kumpulan pengetahuan yang telah ada dan menyusun teori baru atau memodifikasi teori yang sudah ada.

### 1. Survei dan Pemberian surat Perizinan RT

Pada Pelaksanaan Kegiatan tanggal 1 Agustus 2021 Melakukan perizinan KKN ke Ketua RT setempat untuk melaksanakan KKN di wilayah Gadel Tengah 4 dan observasi lapangan agar mempermudah jalannya kegiatan kedepan.



Gambar 1 Survei tempat



Gambar 2 Pemberian surat izin pelaksanaan KKN

## 2. Pembelian bahan dan Pembuatan Banner kegiatan KKN

Pada Pelaksanaan kegiatan tanggal 2 Agustus 2021 Melakukan perencanaan anggaran biaya barang dan *banner* yang dibutuhkan untuk menyiapkan kegiatan selanjutnya



Gambar 3 Pembelian masker, hansainitizer, disinfektan



Gambar 4 Desain Banner dan mencetaknya

## 3. Packing handsanitizer dan masker

Pada Pelaksanaan Kegiatan tanggal 3 Agustus 2021 Melakukan packing handsanitizer dan mengemas masker untuk dibagikan pada kegiatan selanjutnya



Gambar 5 Packing masker dan Handsainitizer

## 4. Membuat Tempat Cuci Tangan

Pada Pelaksanaan Kegiatan tanggal 4 Agustus 2021 Membuat alat cuci tangan untuk diserahkan kepada ketua RT untuk ditempatkan pada balai RT.



Gambar 6 Membuat Tempat cuci tangan

### 5. Sosialisasi 5M,Pembagian Masker dan Hand sainitazer serta Penyerahan Tempat cuci tangan

Pada Pelaksanaan Kegiatan tanggal 5 Agustus 2021 Mengedukasi warga Pentingnya mematuhi Potokol Kesehatan untuk membiasakan masyarakat mematuhi aturan yang telah di anjurkan oleh kementerian kesehatan (Kemenkes RI), Program ini bersifat komplementari, dimana program sosialisasi yang dilakukan sudah ada dan mahasiswa merancang kembali pelaksanaan program dengan mengedukasi masyarakat untuk penanganan Pandemi Covid-19 secara langsung[4]. Melalui Program Edukasi 5M ini,Serta Mengedukasi Pentingnya memakai masker karena banyak masyarakat yang kurang peduli menggunakan masker saat di luar rumah. Hal ini disebabkan kurangnya pengetahuan dan kesadaran masyarakat akan pentingnya penggunaan masker untuk mencegah penularan. serta memberikan Tempat cuci tangan untuk balai RT .



Gambar 7 Sosialisasi bersama ibu-ibu setempat



Gambar 8 Pembagian Masker dan Hand sainitizer



Gambar 8 Pemberian Tempat Cuci Tangan

### 6. Penyemprotan disinfektan

Pada Pelaksanaan Kegiatan tanggal 6 Agustus 2021 Melakukan penyemprotan disinfektan di area halaman rumah warga untuk mensterilkan benda" dari kuman dan bakteri.



Gambar 9 Penyemprotan Disinfektan

## UCAPAN TERIMAKASIH

Dalam penyusunan Laporan ini tidak terlepas dukungan dari berbagai pihak. Penulis secara khusus mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu. Penulis banyak menerima bimbingan, petunjuk dan bantuan serta dorongan dari berbagai pihak baik yang bersifat moral maupun material. Padakeempatan ini penulis menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

- 1) pihak Universitas dan Kepala Camat yang memberikan bantuan dana dan dukungan,
- 2) Dukungan dari Masyarakat
- 3) Para pembimbing yang memberikan kontribusi dalam penyusunan laporan.

## DAFTAR PUSTAKA

- [1] Ahmad Ulil Albab Al Umar, Anava Salsa Nur Savitri, Yolanda Sryta Pradani Mutohar & Nur Khamid “PERANAN KULIAH KERJA NYATA SEBAGAI WUJUD PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT DI TENGAH PANDEMI COVID-19(STUDI KASUS IAIN SALATIGA KKN 2021) “IAIN Salatiga Vol. 01, No. 01, Januari,2021
- [2] Baharuddin dan Fathimah Andi Rumpa. 2020. 2019-nCoV Covid 19: Melindungi Diri Sendiri dengan Lebih Memahami Virus Corona. Yogyakarta: Andi.
- [3] Selanno Samuel, Kartini Rorong, dan Nancy Aprilia Heydemans. 2021. “Satu Bumi Banyak Rumah: Dampak dan Strategi Gereja Menghadapi Covid-19”. Magenang:Jurnal Teologi dan Pendidikan Kristen. Vol. 1 (2) : 1-12
- [4] Nancy Aprilia Heydemans<sup>1</sup>, Randy Lombogia<sup>2</sup>, Ingrid C. Siwu<sup>3</sup>,Rendi C. P. Kenang<sup>4</sup> 2021 “Kegiatan Kuliah Kerja Nyata di Masa Pandemi Covid-19” Institut Agama Kristen Negeri Manado Jurnal Pengabdian Masyarakat Vol.2, No.1, hal 31-40
- [5] Suharmanto “Perilaku Masyarakat dalam Pencegahan Penularan Covid-19” Fakultas Kedokteran, Universitas Lampung. JK ,Unila Volume 4 Nomor 2 Oktober 2020